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本报南京11月10日讯(记
者 刘伟) 同老熟人莱登比
内力，山东大汉们笑到了最
后。携带“张良计”投奔江苏，
山东男篮上赛季外教莱登在
新东家的首秀，多数时间把山
东男篮限制得非常难受，三节
过后，江苏一度建立起15分的
领先优势。然而莱登和搭档胡
雪峰还是低估了杰特的能力。
这位场上海拔最低的球员，最
后一节豪取17分，全场贡献40

分7次助攻，并摘下惊人的12
个篮板，凭一己之力搭起“过
墙梯”，帮助山东男篮97：93涉
险过关。

上赛季，莱登从青年队上
调至成年队，担任山东男篮体
能教练，同时负责部分技战术
和防守，对山东男篮的攻守套
路可谓烂熟于心。面对老东
家，莱登的确施展出了绝技，
在三节多的时间内，把山东队
拿捏得极其难受。尤其在搭档

胡雪峰攻守端无所不能的情
况下，山东男篮三节过后已经
挖了一个15分的大坑。

在几乎觉得山东队不能
舒服地走出南钢体育馆的时
候，杰特复活了，“我告诉大
家，我们还有12分钟，整场比
赛一直起起伏伏，我们屡次在
被对手拉开的情况下迫近，我
有种感觉，我们会赢下比赛。”
谈起三四节之间的调整，杰特
打开了话匣子，“球队第四节

加强了防守，更有侵略性，同
时还打出了快速反击，还是那
句老话，防守赢得比赛。”

40分、12个篮板，均创造
了杰特CBA职业生涯新高，单
论数据，没人会想到这是一个
后卫的贡献，“我在季前赛篮
板抢得就不少，这场比赛主要
还是在正确的时间，出现在了
正确的位置，当然，这其中也
有哈维给我顶人的功劳。”杰
特谦虚地表示。
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因为许家晗赴北京参加体测，
杨越因腰伤至今仍在休养，这次来
南京，山东男篮仅有 1 0人能够出
战。人员短缺的情况下，教练组最
担心的就是有球员受伤，偏偏越是
怕什么，就越是来什么，小丁首节
扭伤脚踝离场、睢冉末节被塞勒压
伤了右脚，仅8人健康，山东队真伤
不起了。

离第一节比赛结束还剩3分钟，
丁彦雨航在争抢一个防守篮板的时
候，同江苏队内线刘亚晖撞在了一
起。落地的过程中，刘亚晖结结实实
地踩在了小丁的左脚踝上，随即丁
彦雨航倒地不起，表情极为痛苦，最
后被队友抬出场外，再也没有回来。
庆幸的是，丁彦雨航在医院检查后，
伤势并无大碍，“不是骨头的问题，
基本不会影响下一场比赛。”队医表
示。

同小丁相比，睢冉就没那么幸
运了。最后一节比赛中，身形庞大的
塞勒脚下拌蒜，跌倒后一屁股坐在了
睢冉右脚上。尽管经过简单治疗后睢
冉重回赛场，不过他是一瘸一拐地坚
持打完了比赛。赛后，睢冉的右脚脚
弓位置缠上了厚厚的绷带，走路很吃
力，“现在伤势还没有确定，希望不
要伤到骨头。”队医说。

山东男篮

“伤”不起了
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赛前，在展望这场比赛时，巩
晓彬最忌惮对手的内线，吨位十足
的塞勒配上内外兼修的海斯利普，
单外援的山东内线面临极大考验。
事实也证明了这一点，在海斯利普
因伤下半场缺席的情况下，一个塞
勒还是让山东队吃了不少苦头。

“塞勒人高马大，之前几次交
手，我们在防守他的时候领教过，
不过塞勒也有他的弱点，移动慢一
些，本场比赛吴轲防得不好，陶汉
林跟哈维还是成功消耗了对手，这
很关键。”赛后大彬表示。

新赛季，在阿巴斯和弗罗曼离
开后，山东男篮内线由哈维同国内
球员共同担当，哈维到队时间晚，
与球队磨合还有所欠缺，国内球员
在防守方面又有不同程度的弱点，
巩晓彬有些头疼。眼下大彬最希望
看到的，还是“新人”哈维能尽快融
入到球队当中。

山东内线存隐忧

““沉沉沦沦””南南钢钢
警警示示山山东东篮篮球球

你你有有张张良良计计 我我有有过过墙墙梯梯
杰特40分，山东男篮97：93胜江苏取得开门红

江苏队的外援一度让山东
队感到压力很大。 新华社发
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留住人，

也得留住心
江苏男篮最近两个赛季

在联赛底层游走，最直接的一
个原因，是内线失去了顶梁柱
唐正东。

2010年，誓夺总冠军的新
疆男篮四处高薪挖人，他们给
唐正东开出了近300万的年
薪，而大唐在南钢只有150万
的浮动年薪。所谓浮动年薪，
按照当时江苏男篮的规定，球
队拿到前三可以保证拿到150
万，跌出前三很可能只拿100
万，跌出前5名，可能只拿70万
左右。面对俱乐部开出的苛刻
条件，唐正东无法接受。赛季
初不训练、不签约、不见人，末
了耐着性子应付完了一个赛
季。第二年，眼见唐正东去意
已决，江苏挽留已经没有任何
意义，接下来一个赛季，人心
涣散的江苏队在联赛垫底。

一波未平，一波又起。去
年，杨力、吴楠因为薪资问题
再度同俱乐部闹崩，两人歇了
整整一个赛季，人员不整的江
苏收获了一个联赛第十二名，
三年之中，因为内耗，江苏由
一支强队坠落到联赛边缘。

山东男篮休赛期出现了
同样的问题。王汝恒对俱乐部
开出的20万年薪不满，没有选
择在篮协注册，选择打野球讨
生活。亚军光环背后，队员同
俱乐部在薪资方面的矛盾浮
出水面。有江苏愈演愈烈的薪
资矛盾在先，山东队若要保持
联赛竞争力，先得舍得花钱在
留住人才上做点文章。

聚拢人才

是个难题
休赛期，江苏同八一展

开了一场韩硕争夺战，最终
以韩硕永久转会八一，江苏
扑空落幕。

2010年，江苏体育局同八

一体工大队达成协议，在
十二运上，江苏后卫韩
硕 将 代 表 八 一 队 出
战，八一女篮的两名
内线陈丽莎和张晓妮
作为交换为江苏征战
全运会。事实证明，江
苏体育局这一全运夺
金战略损失惨重。八
一女篮两名内线因
为伤病缠身，全运会
基本没指望上。韩硕
走后，随着老将胡
雪峰状态下滑，南
钢队只能引进后卫
外援。

三年协议到期
后，韩硕本人不想再
回到江苏效力，于是
南钢同八一开始了一
场拉锯战，最后在篮协
调停下，这场韩硕争夺
战再度通过“人才交易”
的方式被摆平，韩硕永
久转会八一，而南钢得
到了八一内线寸守伟，
一位国手级控卫从南钢
阵中消失。

镜头闪回到本赛季
揭幕战，新军四川首发
五虎，有四人来自山东。
当谈起会不会有重返家
乡球队效力的可能时，
川军主力大前锋陈晓东
的态度决绝，“不会！”作
为一个篮球大省，山东
男篮不缺人才，但很多
好苗子成了别人的香饽
饽，自己只能眼馋。

同好手外出流浪
对比，本赛季山东男篮
却遭遇“兵荒”，全队在
篮协注册的国内球员
只有10人，首场比赛
因为许家晗和杨越
体测未过关，全队
仅有八名国内球
员出战，人手紧
同篮球大省名
号 实 在 不 搭
边。韩硕、陈
晓东的例子，
理应引起山东
篮球在留住人
才方面的全面
反思。

从2010-2011赛季常规赛第四，到最近两个赛季在联
赛底层苦苦挣扎，江苏男篮，这支昔日打法华丽、战绩傲
人的联赛豪强，沦落速度让人唏嘘。同为国企背景，山东
男篮上赛季史无前例地斩获联赛亚军，抵达队史巅峰，然
而因为体制和管理上的种种原因，刚刚过去的休赛期球
队并不消停，如何避免重蹈江苏队覆辙，鲁苏之战，比赛
之外还有着特殊的意义。
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